

“Muerto en el agua” – Pr Jim Sprengle – 5 de Pascua 28 de abril de 2024

- I. **Juan 15:5** – “Yo soy la vid; sois las ramas. El que permanece en Mí y Yo en él, ése es el que lleva mucho fruto, porque separados de Mí nada podéis hacer”.
- II. **Leí acerca de un pastor al que un extraño se acercó**.
 - a. El hombre se acercó a él y le dijo: “Hola pastor, ¿se acuerda de mí?”
 - i. Supongo que casi diez años antes, este joven había asistido a algunos de los servicios religiosos del pastor.
 - ii. El joven estaba en ese momento lidiando con todo tipo de problemas en la vida: desde una posible pena de cárcel por impuestos no pagados, dependencia del alcohol... un matrimonio y una familia problemáticos... su vida era un desastre total.
 - iii. Entonces el hombre extendió su mano y dijo: “Sólo quiero agradecerte, porque un domingo predicaste un sermón que Dios usó para cambiar mi vida ... Por la gracia de Dios, todo está mucho mejor hoy”.
 - iv. Después de que el pastor llegó a su oficina, sacó el sermón que había sido tan importante para el joven.
 1. Normalmente escribía algunas notas en sus sermones del día siguiente sobre cómo sentía que habían ido las cosas.
 2. En los márgenes decía: “¡Muerto en el agua! ¡Nadie escuchó! ¡Una pérdida de tiempo!”¹
 - v. No, escuchar la Palabra de Dios (que nunca regresa vacía.
 - vi. , Isaías 55:11), junto con permanecer en Jesús como la Vid, nunca está “muerta en el agua” – a menos, por supuesto, que se refiera al viejo Adán.
 - b. No es coincidencia que la lectura de hoy en Hechos trate sobre Felipe bautizando al eunuco etíope, porque nuestra conexión con Jesús como la Vida comienza en el bautismo.
 - i. En el momento en que el eunuco etíope fue bautizado en el agua combinada con la Palabra de Dios... el viejo Adán se ahogó... el viejo Adán estaba muerto en el agua.
 - ii. La gente puede decir... no pasó mucho allí... ¿cómo puede el agua hacer cosas tan maravillosas?
 1. Bueno, Martín Lutero dice en el Catecismo Menor: “Ciertamente, no sólo el agua, sino la Palabra de Dios en y con el agua hace estas cosas, junto con la fe que confía en esta Palabra de Dios en el agua”.
 2. Entonces ¿ qué significa este bautismo con agua?

- a. Nuevamente el Catecismo Menor dice: “Indica que el Viejo Adán en nosotros debe, mediante la contrición y el arrepentimiento diario, ahogarse y morir con todos los pecados y malos deseos, y que un nuevo hombre debe emerger y levantarse diariamente para vivir ante Dios en justicia y pureza. para siempre.”
 - b. Es por eso que Pablo escribe en Romanos 6: “Por tanto, fuimos sepultados juntamente con él para muerte por el bautismo , para que, así como Cristo resucitó de los muertos por la gloria del Padre, así también nosotros vivamos una vida nueva”. (Romanos 6:4). ²
 - iii. El viejo Adán está muerto en el agua.
 - c. El nuevo Adán se levanta y es injertado o conectado a la Vida.
- III. **Hoy, Jesús usa una vid para ayudarnos a ver nuestra conexión con Él .**
 - a. Él fue el Buen Pastor la semana pasada, y ahora la Vid a la que estamos conectados... para que podamos “dar mucho fruto”.
 - b. No muchos de nosotros estamos familiarizados con los viñedos y las vides, pero Jesús está hablando con personas que probablemente lo estaban.
 - i. Los discípulos que escuchan a Jesús decir estas cosas entienden las imágenes: saben lo que sucede porque a su alrededor se cultivan uvas.
 - ii. Verá, las uvas nacen de una vid en lugar de una semilla, y las enredaderas pueden mejorar o deshacer la calidad de la fruta.
 - iii. Los viñedos plantan una vid y pueden pasar varios años hasta que produzca uvas.
 - iv. Pero como parte del proceso, tienen que estar atentos para cortar las ramas muertas o moribundas, e incluso podar aquellas que reducen la luz solar porque demasiada sombra hace que las uvas contraigan enfermedades y moho.
 - v. Las vides, a medida que se establecen, se hunden muy profundamente en la tierra para que no sea necesario regarlas demasiado; el trabajo de la vid es sostener la vida dando sustento a las ramas que producen frutos.
 - c. Un viñador es alguien que entra y corta las ramas para que produzcan más frutos y de mejor sabor.
 - i. Jesús dice que el Padre es quien corta los miembros muertos, los miembros inútiles que nos frenan... Él quita las cosas que pueden causar que nuestro fruto se enferme o se enmohezca... se pudra.
 - ii. Dios nos atiende y nos ayuda a deshacernos de las partes que están malas... las partes que no producen nada... las partes que están muertas.
 - 1. Sí, Él corta aquellas partes que están “muertas en el agua”.

2. Nuestros bautismos nos aseguran que el viejo Adán y las partes quebrantadas y pecaminosas se ahogan cada día a medida que somos perdonados mediante la muerte y resurrección de Jesús.

d. El bautismo y la fe nos injertan a Jesús... nuestra Vid.

IV. **Sin embargo, no siempre confiamos en la Vid, ¿verdad?**

- a. Muchas veces confiamos en las cosas del mundo (dinero, medicinas, personas) que poco a poco pueden romper nuestra conexión con Jesús a medida que nuestros corazones se endurecen.
- b. No es que suceda de la noche a la mañana.... Pero cuando dejamos de leer nuestras Biblias, de asistir al culto, de orar y de pasar tiempo con otros cristianos... y poco a poco nos volvemos desapegados y no producimos nada.
- c. He dicho esto muchas veces antes, pero cuando vienes a adorar, eres alimentado con el alimento espiritual que necesitas.
 - i. Al igual que cuando comes, o tienes estimulación mental para tu mente, o vas al gimnasio y haces ejercicio... tu yo espiritual también necesita sustento y desarrollo.
 - ii. Ningún pámpano sobrevive si no está conectado a su vid, o tronco... necesita la vida que proviene de la fuente.
 - iii. Algunos de nosotros conocemos la sensación de alejarnos de la iglesia y de Dios por un tiempo... y comenzamos a marchitarnos y secarnos espiritualmente.
 - iv. Sin embargo, Jesús nos dice que permanezcamos en Él... confiemos solo en Él y siempre tendremos lo más importante: la gracia.

V. **La cuestión no es que tengamos muchos frutos creciendo sobre nosotros ...**

- a. El punto principal es que estamos conectados con Jesús, por lo tanto, daremos frutos gracias a Él.
- b. Jesús nos está diciendo que dependemos de Él completamente, porque no hay otra fuente de perdón, vida y salvación.
- c. Cuando Él dice: "Ya estáis limpios a causa de la palabra que os he hablado", en el versículo 3, está usando otra palabra de poda, lo que significa que somos podados o limpiados por la Palabra de Dios.
- d. Sí, la Palabra de Dios hace la obra.
 - i. La Palabra que se predica – tal como el joven cuya vida dio un giro...
 - ii. La Palabra que se combina con el agua para ahogar al viejo Adán...
 - iii. La Palabra que se combina con el pan y el vino para convertirse en una fuente de nutrientes y fortaleza, ¡directamente de la Vid misma!
 - iv. La Palabra de Dios que promete el perdón de nuestros pecados a través de la muerte y resurrección de Jesús...

VI. **Jesús la Vid es nuestra fuente de abundancia de fruto .**

- a. No podemos producir nada bueno sin Él...
- b. El fruto que proviene de nosotros al estar conectados con Jesús viene en muchas formas diferentes... pero lo que realmente significa es lo que estamos haciendo para vivir nuestra vida bautismal.
- c. Soy bautizado y soy injertado en Jesús... ahora mi vida lo refleja.
 - i. Cuando me levanto, oro para que Él me use como sirviente.
 - ii. Cuando veo que surgen cosas a lo largo del día, pienso en lo que Jesús podría hacer en esta situación.
 - iii. Cuando me voy a la cama, recuerdo mi día y agradezco a Dios por Su obra en mi vida, y si no he hecho Su voluntad, seré perdonado.
- d. Nuestro viejo Adán está muerto en las aguas del bautismo, y ahora se producirá una cosecha abundante a medida que el Señor obra a través de nosotros para realizar Su voluntad en el mundo... todo porque... estamos conectados a la Vid.

¹ Fuente: *Hugh Litchfield, Visualizando el sermón: predicando sin notas (CSS Publishing, 1996)*

² Lutero. (2017). *Pequeño Catecismo de Lutero con explicación* (p. 24). Editorial Concordia.